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西安路跑联赛亚军比赛途中被打

27日在西安举行的全国10公里路跑联赛比
赛中，来自甘肃的张宝强遭到两名参赛选手的
殴打。来自兰州的选手张宝强在比赛途中，被
其他参赛选手两次殴打，但他没有放弃比赛，
最终还是获得男子10公里专业组的亚军。他在
29日表示，尽管打人者进行了道歉，但他认为
道歉信歪曲了事实，对此他不能接受。

 

NBA季后赛火热进行中
NBA季后赛正在进行首轮较量，卫冕冠

军、东区二号种子迈阿密热火28日在客场以
109：98击败夏洛特山猫队，从而以4:0的总比
分横扫对手，强势杀入东区半决赛。他们半决
赛当中的对手将在布鲁克林网队与多伦多猛龙
队之间产生。

常规赛东区排名第一的印第安纳步行者队
却遇到麻烦，他们28日主场以97:107不敌亚特
兰大老鹰队，总比分2:3落后，被对手拿到赛
点。

巴西世界杯热身赛
距离巴西世界杯还有一个多月的时间，巴

西国家足球队近日公布，将在世界杯前进行两
场热身赛，分别是6月3日对阵巴拿马队和6月6
日对阵塞尔维亚队。巴西队将在6月12日的世
界杯揭幕战中迎战克罗地亚队。

中国女篮险胜古巴队
中国古巴女篮对抗系列赛29日在江苏展开

第三场较量，中国女篮以63:61险胜古巴队，取
得对抗赛三连胜。年轻的中国队平均年龄不到
23岁，球队今年主要任务是女篮世锦赛。

斯特林暴种族歧视言论被重罚
[本报体育记者 雷震 报道] NBA季后赛激战犹酣，而赛场外

的一条消息近日却成了美国体育界的头条。洛杉矶快船队的老板
唐纳德·斯特林因为种族歧视言论被曝光，这段时间成了“过街
老鼠”，包括总统奥巴马在内，人人喊打。而NBA29日也重拳出
击，宣布对斯特林处以终身禁赛、罚款、强迫出售球队的处罚。

八卦杂志TMZ近日曝光了一段有关斯特林和女友对话的录
音，快船老板在录音中指责女友将其与黑人朋友的合影放在个人
网页上，并指名道姓称“尤其是不要带‘魔术师’约翰逊来”。

具有讽刺意味的是，斯特林的年轻女友本身就有墨西哥裔和
黑人血统，她之前也曾上传过自己与其他黑人的合照。

在录音中，斯特林吼道：“你一直在宣扬你跟黑人交往这件
事让我很厌烦，你必须这样做么？你可以和他们睡觉，可以带他
们回家，做一切你想做的。我的要求就是不要宣扬这些，还有不
要把他们带到我的比赛中。”

斯特林还特别提到了前湖人队球星“魔术师”约翰逊：“在
你的Instagram上，不要和那些黑人在一起，别把他（魔术师）传
上去，也不要让他去看我球队的比赛。”

这段录音再次展示了斯特林种族歧视的一面，这也不是斯特
林第一次涉及种族歧视的问题了，他曾两次被指控，拒绝把公寓
租给黑人和拉丁裔。

斯特林的言论一经曝光就引起轩然大波，众多NBA球员纷纷
声讨斯特林。热火球星詹姆斯说：“如果报道属实，我们的联盟
里不应该有唐纳德·斯特林的位置，联盟应该在这件事上有一个
明确的态度，必须严肃处理。”而快船球员在上周日的比赛开始
前，集体反穿训练服以示抗议。

这一事件也惊动了美国总统奥巴马，正在马来西亚访问的奥
巴马对这一事件表示谴责，他表示美国一直在与种族歧视作斗
争，并且相信NBA新任总裁席尔瓦能够妥善处理这件事情。 

席尔瓦29日也召开记者会正式宣布对斯特林的处罚。对斯特
林处以终身禁赛，他将不能参加联盟任何活动，不能出现在快船

据英国《每日邮报》（Daily Mail）报
导，科学家发现，有午睡习惯的英国成人，
早死的机率增加近1/3。最大风险似乎与支气
管炎、肺气肿、肺炎等肺部疾病有所关连，
死于呼吸疾病的机率高出2.5倍。

剑桥大学专家追踪超过1.6万名英国男
女，时间超过13年。

当他们比较死亡率与睡眠习惯时，发现
每天午睡不到1小时的人，死亡率微升约14%。
午睡超过1小时，死亡率则增加32%。

不过研究报告也提到：“午睡可能是身
体系统规律性出问题的早期象征，或健康将
出问题，仍有待更多研究。”

（来源：每日邮报）

午睡会提高早死机率

上一期我们谈了有机蔬菜的一些基础知
识（见《亚美导报》4月18日第11版《有机
蔬菜知多少》），这一期我将和您探讨探
讨“购买有机蔬菜到底值不值的问题。”

市场上的有机蔬菜要比非有机蔬菜贵百
分之几十到好几倍。具体贵多少，这要看蔬
菜种类、地区和季节。

这么贼贵的有机蔬菜，值得购买吗？
我和不少吃货朋友都谈起过有机蔬菜的

问题，这些吃货朋友买有机蔬菜的理由各种
各样，有的认为有机蔬菜更健康，有的认为
有机蔬菜营养价值更高，有的认为有机蔬菜
味道更好，有的朋友买有机蔬菜，是因为害
怕转基因植物。

为了自己和家人的健康，这是最过硬的
理由了，没有比这更值得多掏钱的理由了。
而且钱在你手里，你就是爷。你老人家愿意
买什么，你就买什么。等你有钱的时候，你
也可以买两份蔬菜，一份用来吃，一份用来
沤肥。

那有机蔬菜是不是比非有机蔬菜更健
康，是不是营养价值更高，味道更好呢？

一、有机蔬菜更健康吗？
有机农场用的是有机肥料（堆肥或者动

物粪便）和天然的农药，而传统农场既施用
有机肥料，也用化肥，既用天然的农药，也
用人工合成的农药。笼统地讲，有机蔬菜含
致病微生物的可能性大一些，但传统蔬菜含
农药的可能性大一些。因此，市场上出售的
有机蔬菜和非有机蔬菜，很难说到底哪个更
健康。或者说，吃之前用水好好洗一下，有
机蔬菜和非有机蔬菜都很健康。

二、有机蔬菜营养价值更高吗？
世界各国的研究人员对这个问题进行了

几十年全方位的研究。有的研究结果表明有
机蔬菜不比一般蔬菜更有营养，有的研究则
发现有机蔬菜营养价值更高。争论的双方经
常吵得面红耳赤，拳脚相向。说句公道话，
双方其实都有些道理，就是自动忽略了对自
己不利的实验结果而已。就像夫妻吵架的时
候，看到自己的是优点，看到对方的是缺
点。

英国的Food Standards Authority（FSA，

27日，快船队用自己的方式抗议老板的种族歧视：赛前热身时T恤衫内外反
穿。正式比赛开始时，快船队所有球员都穿上了黑色的袜子；除此之外，护腕、
护膝和护腿等也全都是黑色。左上角为唐纳德·斯特林。（来源：搜狐体育）

相当于像美国的FDA）的建议是，如果只是
为了营养价值，那就没有必要多花钱购买
有机蔬菜。美国Rutgers大学食品科学系的
Joseph D. Rosen 教授在2010年发表了一篇长
篇综述文章，文章的最后总结是：以为有机
蔬菜更有营养而多花钱购买有机蔬菜的人，
那是没事干，吃饱了撑的！

三、有机蔬菜味道更好吗？
2010年的一项尼尔森（Nielsen）调查显

示，45%的有机消费者购买有机蔬菜，是因为
他们认为有机蔬菜的味道更好。

有人认为有机蔬菜的味道好，很可能是
因为心理暗示作用。美国最近的研究表明，
只要蔬菜水果一贴上“有机”的标签，很多
人就觉得味道好多了。

本人最近也做了一个不科学的小调查。
我从商店里买来两挂成熟度一致，大小也基
本一样的有机香蕉和非有机香蕉，然后把两
种香蕉的标签调了个包。下午的时候，我对
6个同事说：你们饿了吧？我请你们吃有机
香蕉！我还有意引起他们对贴在香蕉上的
代码的注意：你们看，这有机香蕉的代码
是#94011，是5位数，第一位数字是9，这就
代表“有机”。几位吃货同事吃完“有机香
蕉”，纷纷表示：有机香蕉真好吃！

吃完假的有机香蕉，我们又海阔天空地
开聊了。过了一会，我对几个吃货说：你
们又饿了吧？来，我请你们吃非有机香蕉
（其实这次是真的有机香蕉）！我又有意
引起他们对贴在香蕉上的代码的注意：你
们看，这非有机香蕉的代码是#4011，这个
是4位数，所以就代表“
非 有 机 ” 。 这 些 吃 货 吃
完这挂香蕉，有5个人说
第 一 挂 香 蕉 （ 他 们 以 为
是 有 机 的 ， 实 际 上 是 非
有 机 的 ） 比 第 二 挂 香 蕉
（真的有机香蕉）好吃！

所以说，味道这个东
西，完全要看个人的舌蕾
和心理暗示了。老张觉得
好吃的东西，老李很可能
觉得很难吃，反之也然。
举个极端的例子，很多人

作者：彩烟游士（印第安纳波利斯）

贼贵的有机蔬菜，到底值不值得购买？
讨厌吃鸡屁股，但有人就特爱吃，还美其名
曰“七里香”。我有一个亲戚就喜欢喝酒的时
候吃七里香。他把鸡屁股放入嘴里之前，还要
念念有词：没有七里香，喝酒就不香！因此，
关于有机蔬菜味道是不是更好，就像争论所有
其他食品的味道好坏一样，争到天空露出鱼肚
白也不会有结果，大家还是早点洗洗睡了吧。

四、有机蔬菜总不是转基因的吧？
有人非常害怕转基因植物。这部分人购买

有机蔬菜的一个原因，就是避免自己和家里人
吃转基因食品。其实，美国市场上的转基因
蔬菜不多的。已经商业化的转基因蔬菜有西葫
芦（zucchini）、黄皮西葫芦（yellow squash）
、黄豆和玉米。市场上曾经有过转基因的西红
柿，但现在没有了。而咱们老中吃的最多的叶
菜（如青菜、白菜和菠菜）根本就没有转基因
的，因为这些蔬菜的市场太小，不值得大公司
去转基因。

总而言之，有机蔬菜不比非有机蔬菜更健
康，营养也难说更丰富，味道也不见得更好。
谁想买有机蔬菜，那当然没问题，这完全是个
人的选择，只是不要误认为有机蔬菜有多好多
好的，不要神化有机蔬菜。就我自己的观点，
我去买菜的时候是不看有机不有机的。我看什
么蔬菜新鲜，什么蔬菜便宜，就买什么蔬菜。
不管是有机蔬菜还是非有机蔬菜，买回家之后
多洗几次，两者是没有区别的，都是很健康
的。蔬菜是个好东西，一定要多吃。不光是大
人要多吃，小孩也要多吃。

的主场和训练场以及办公室，不得参与涉及到快船的任何商业活动和人
员决定，同时，他也被禁止出席NBA理事会会议，也无法参与联盟其他
任何活动。席尔瓦并处以他250万美元的罚款，这也是NBA联盟宪章之下
所规定的最大罚款额度。席尔瓦还表示，联盟会想尽办法逼迫斯特林出
售球队。强迫出售球队需四分之三的老板同意，这个程序会立即启动。

斯特林1981年入主快船队，是NBA中拥有球队时间最长的老板，但
他的口碑却一直不佳，因其吝啬的本性被称为NBA的“葛朗台”。近些
年斯特林虽然加大了对球队的投入，但却屡屡在场外惹出种族歧视的事
端。


